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年间 代表委员“政”心流露

� � � �全国政协委员、 工商银行行长杨凯生

:

政协委员使命光荣、 责任重大， 必须认真履职。 今

年两会期间， 我提出的建议是， 目前企业融资渠道过于

单一， 要积极拓宽企业的直接融资渠道， 下决心解决企

业发债由多个部门多头审批、 多头监管的问题， 扩大公

司债券的发行规模。

� � � �全国政协常委、 原中央统战部部长胡德平：

我已经参加了多届全国政协会议， 在本届全国政协会议中， 一些来自新的社会阶层

的委员表现非常积极， 部分民营企业家委员发言内容更为详细具体， 反映出社会新阶层

对于参政议政的热情在上升。

从今年政协会议内容来看， 会议讨论的焦点和委员们关心的热点话题都更为细致和

具体， 比如这次在经济

34

组讨论中， 来自民营企业和银行业的委员连续多日讨论到银行

业与小微企业发展之间的关系。

同时， 这
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年来， 全国政协会议对于新出现的社会矛盾的关注也更为具体了， 比如

社会分配问题、 环境保护、 刑事诉讼法等和老百姓密切相关的问题。 在讨论这些问题时，

甚至还出现了比讨论政府工作报告更热烈的场面， 这都反映出政协会议对于全社会法制、

公平以及人权问题的关注。

� � � �全国政协委员、 广东证监局局长侯外林：

从

2008

年

3

月开始， 我担任十一届全国政协委员。

5

年来， 我坚持每年向全

国政协提交

2～3

个提案。 不少提案涉及的问题引起了国务院办公厅、 全国人大法

工委、 财政部、 国家税务总局等国家机关的高度重视。

担任全国政协委员的经历， 是我非常难忘的一段时光。 一是责任重大。 肩负

“政治协商、 民主监督、 参政议政” 的职责， 有一种如临深渊、 如履薄冰的感觉，

深感担子很重、 责任很大、 使命光荣。 二是工作充实。 作为全国政协委员， 调

研、 考察、 反映社情民意、 提交提案、 参加各种会议、 商议国是， 工作非常繁

忙。 只要有时间、 有精力， 总有干不完的事情。 三是增长才干。 人民政协精英云

集、 人才荟萃。 在这样的环境里工作， 能与各行各业的名家大师共同讨论热点问

题， 共同研究国家大事， 使人视野更加开阔、 思想更加活跃、 知识更加丰富。

� � � �全国人大代表、 江苏证监局局长左红：

作为一名全国人大代表，
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年来感受最深的是使命光荣。

5

年来我一直以推

进我国资本市场法制建设为中心， 积极参政议政， 共提交
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条议案建议， 平均

每年超过

3

件。
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年来， 每次会议都会聆听胡锦涛总书记在江苏团对江苏科学发

展的重要讲话。 按照总书记要求， 近几年江苏在 “两个率先” 征程中取得了重大

进展。 作为来自江苏的代表， 既为江苏取得的成就振奋， 又为江苏资本市场率先

发展深感责任重大。

5

年来， 资本市场的发展成就也令我倍感自豪和鼓舞。 在参政议政的同时，

见证了我国资本市场的快速发展， 我想这是我们每个来自证券监管系统代表委员

的最大欣慰。 我国资本市场在发展过程中， 必然会遇到一些问题。 但是， 只要我

们凝聚社会共识， 加强法制建设， 大胆创新发展， 资本市场的明天一定会更好。

� � � �全国政协委员、 原国家税务总局副局长许善达：

政协最大的好处是把同一组别的社会各界人士集中到一起， 大家畅所欲

言、 建言献策。 在短短

10

天左右的时间里， 可以听到这么多委员从不同角度

发表这么多不同的意见， 对于克服看问题的片面性很有帮助， 这在平时是很

难做到的。

我提交的很多提案都集中了大家的意见和智慧， 我先把我的想法通过邮

件的形式发给大家， 常常可以收到其他委员的回复和意见， 这对我的提案的

形成有很大帮助。

同理， 政协组织的调研也可以避免一些政府部门调研的片面性， 政协的

人员构成都是按类别分， 比如经济组集中了财政、 货币、 企业等领域的人士，

看问题更加客观、 全面。 虽然政协的提案不一定都采纳， 但相关部门亦会参

考和思考提案的意见。 所以从参政议政的角度而言， 政协发挥了很好的作用。

� � � �全国政协委员、 交银施罗德基金公司副总经理谢卫：

当政协委员要有点前瞻性， 要沉下来思考稍微超前和

长远一点的问题。 我始终以这个标准来要求自己， 而不仅

仅是从一个基金业从业人员的角度看问题。 因此， 在写提

案的时候也并不局限于基金行业的具体事情， 而是试图看

得稍微超前一些， 试图在事情苗头刚刚出现的时候就发现

并提出存在的问题。

� � � �全国政协委员、 国家开发银行顾问、 原副行长刘克崮：

人大、 政协制度是适合中国现阶段社会、 政治、 经济、 生活的，

但要继续改进完善： 一是如何更好发挥代表、 委员们的代表性， 包

括如何代表好各界、 各党派、 各个地区， 这个问题很重要； 二是代

表委员的质量， 要能够、 有资格代表； 三是要给一些程序， 给他们

基本的权利； 四要让代表尽义务， 搜集老百姓关心的事， 有责任、

有权利进行反映。

另外， 不仅可以在会上表达， 也要有会下的表达渠道。 有必要在大

会闭会期间， 充分发挥代表委员的作用， 政府很多日常决策、 重大事情

都可以多听取他们的意见。 当然， 也可以利用好代表委员的专业委员

会， 如通过税法， 可经人大、 政协的经济委员会组织一些意见， 如要调

查环境的问题， 也可通过环境委员会来做这些工作。

� � � �全国政协委员、 东方资产管理公司原总裁梅兴保：

我做了
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年的政协委员， 参政议政经历了一个从虚到实的过程： 最

初当政协委员时， 我还是公司总裁， 手上工作还很多， 当时参政议政的

问题虚一点， 这种情况在 “双肩挑” 的政协委员中相当普遍。 当了两年

委员后， 随着从公司的工作退到二线， 我有了更多的时间参与实际问题

调研， 也经历了从虚到实的转变。

另外， 我也由本专业的参政议政， 扩大到关注整个社会经济和民主

法治领域。 原来我在金融行业工作， 最初议政的时候， 往往只关注金

融领域的改革发展， 但后面参加一些调研后， 更多涉及整个经济领域，

宏观体制改革的问题也进入我关注的视野， 所以今年我就对财税体制

改革提出了一些建议。 另外， 对政治体制改革也从侧面提出了一些意

见和建议。

� � � �全国政协委员、 中国扶贫开发协会执行副会长林嘉騋：

今年是本届政协委员任期的最后一年了， 大家都很珍

惜， 政府工作报告也都写得很好， 但很多紧要的东西， 报

告中只能一笔带过， 需要基层真正地去落实。

� � � �全国政协委员、 中山大学企业与市场研究中心主任

毛蕴诗：

这几年我一直都在关注资本市场发展， 提出了推进

分红、 深化重组等方面的建议， 希望以后委员们能够继

续努力推动资本市场发展。
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� � � �全国政协委员、 新希望集团董事长刘永好：

我当政协委员已经有

20

年了，

40

岁成为政协委员，

现在已经

60

岁了。 我感到比较高兴的是， 去年我在政协

会上的发言， 提出了建议国家适时推出支持农业产业化

龙头企业的政策， 经过一年的努力， 今年两会的时候，

《国务院关于支持农业产业化龙头企业发展的意见》 正式

发布。 作为一个农业企业的负责人， 作为一个政协委员，

通过自己的发言或者提案， 能够催生国家的政策， 我感

到非常高兴， 觉得我们政协委员， 这几年的工作没白做，

做了一些对国家、 对农民都有好处的事儿。


